



を育む会

第16回

発行日：平成30年4月1日

発行者：「じねんじょ」を育む会

会長 池内京子

下関市生野町2丁目28-20

社会福祉法人じねんじょ内

「この子がいたからこそ」

「じねんじょを育む会」

会長 池内 京子

昨年末から今年にかけ、四人の子どもさんの命の灯が静かに尽きました。覚悟はしているのですが、やはり突然で、ご家族や周囲の方々には大きな衝撃でした。私はそのたびに「青山庵」を始めた時のことを思い出します。

下道由幸君とは下関養護学校(現・支援学校)の幼児教育相談室で出会いました。お母さんはとてもお若く、初めてのお子さんで、しかもしょうがいのある小さなよっちゃんをどう育てればいいのか途方に暮れておられ、まずお母さんを抱きしめてあげなければと思うほどか細い印象でした。療育はチーフの先生が指導され、私は一緒に遊んでいるだけでしたが、その頃、お母さんの一番の支えになったのは弟さんの存在だったと思います。学校に来られる日は二人の子の外出準備をするだけでも大変で、自分のことは後回し、本当に多忙な日々であったと思いますが、徐々に成長していく弟を見つめるお母さんの眼差しは「よっちゃんもこの子も大事」と語っておられるようで、いつしかお母さんが明るくなっていかれるのを傍らで見守っていました。そして、もう一人弟さん、妹さんが生まれた頃には、たくましいお母さんになっておられました。弟妹たちの存在が大きな心の糧になることを実感させていただきました。

当時のよっちゃんは私が担任していた訪問学級の生徒の状態に酷似していて、通学生になるのは難しいのではないかと心配しましたが、通学の条件や学校側の受け入れも整うようになり、以後は、ご存知のように小学部～中学部～高等部～じねんじょへと道が開けました。本当に良かったと心から安堵しました。

お葬儀でお父さんが述べられた言葉が私の胸を打ちました。「由幸はいつも家の中心にいました。幸せな人生であったと思います。私たちは由幸に恥ずかしくない生き方をしたいと思います」と。動かず、語らずのように見えるよっちゃんがこんなにも大切なことを家族に伝えていたのですね。よっちゃんもお父さんもお母さんも、弟・妹さんたちもすばらしいとしか言えません。弟さんたちが通う文洋中に夫が勤務したことで、弟・妹さんが福祉関係に進学されたことを知りました。家族みんなに育てられたよっちゃんの人生が幸せでなかったはずはありません。いえ、よっちゃんが家族を育てたのかもしれない。

「この子がいたからこそ、家族は大きな愛と固い絆で結ばれていた」と思います。きっと、「じねんじょ」のどのご家族も同じだろうと確信しています。私たちはこのことをずっと忘れず、心に刻んで行きます。



〔つながり〕

「じねんじょ開設5周年作品」

年間行事

◎「じねんじょを育む会」から以下の4つの行事に助成金を支出しています。

じねんじょ公開フォーラム 2017

じねんじょ公開フォーラム
2017を6月17日(土)に
山口県立下関南総合支援
学校を会場に開催致しました。



特定非営利活動法人ひろがり 代表理事丹羽陽一氏を講師にお招きし実践を交えながらの講演をして頂きました。・新しいふれあい体操の考え方とふれあい方・障がいの重い子どもの身体と音楽のコラボレーションと題して、実践・体感しながら「ふれあい体操」を学びました。お忙しい時間を割いて当公開フォーラムにて講師を務めていただき誠にありがとうございました。

ホームページ紹介：
「重症児デイサービス ひろがり」
<http://hirogari28.web.fc2.com>

じねんじょフェスティバル

第14回を数える「じねんじょフェスティバル」は平成29年10月8日(日)に開催されました。

イベントでは、じねんじょのメンバーによる「JKらぶ」の演奏から始まり、エレクtoon演奏、ウクレレコンサートなどがありました。また、手作り作品などのフリーマーケット、福祉施設によるバザー販売やパステル画の体験、そしてお抹茶を一品「ほっと一息。楽しい一日でした。」

多くのボランティアの皆様、地域の皆様に支えていただきながら、2017年度の「じねんじょフェスティバル」の幕を下ろすことができました。

「ありがとうございました！」



〔JKらぶ 演奏〕

馬関まつり 夏の恒例の「馬関まつり」が8月19日(土)に行われました。



じねんじょのゲームコーナーも恒例になったのか、子どもたちが並んで待つ光景が見られ人気のコーナーです。他には、活用品やジュースの販売、青山庵の野菜や漬物などの販売、じねんじょの利用者の活動紹介や作品販売などをしました。

今年もたくさんの方にご協力して頂き、楽しく「馬関まつり」に参加をすることができました。ありがとうございます。来年もよろしく願いいたします。



成人を祝う会 (平成30年3月1日開催)

今年は4名のメンバーさんが成人を迎えられました。「成人 おめでとう ございます。」

この度の「成人を祝う会」は、3月に挙行することになりました。昨年度までは、寒冷の1月に開催していましたが、インフルエンザの流行る時期を避け暖かくなる春の時季に変更されました。

「下関グランドホテル」を会場にし、保護者、ボランティア、職員と共に盛大にお祝いをしました。「じねんじょを育む会」からは、成人として歩んでとの思いで、印鑑を贈りました。

「これからも皆さまのご健勝とご活躍を祈念いたします。」



「じねんじょ」を育む会会員登録継続のお願い

平素より、本会の活動にたいしまして種々のご協力をいただき誠にありがとうございます。会員の皆様には引き続き会員登録をいただき、変わらぬご支援を賜りますようお願い申し上げます。

◎ 会費の納入方法: ゆうちょ銀行 (01380-8-48670)